

EL P. JOSE ANTONIO DE ALDAMA, S. J., CLARIFICA LOS EQUIVOCOS DEL DR. R. LAURENTIN SOBRE LA CUESTION MARIANA

por ENRIQUE DEL SAGRADO CORAZON

1. A su debido tiempo recibimos la obra del P. J. A. DE ALDAMA, S. J., *De Quaestione mariali in hodierna vita Ecclesiae*, para su reseña bibliográfica en nuestra revista ¹. Pero, el problema que en ella se trata, con mano maestra, y se resuelve con claridad y justeza, tiene hoy una amplitud insospechada; está en la conciencia de todos cuantos se interesan por los problemas mariológicos —o simplemente teológicos—; a todos les interesa además conocer con exactitud y precisión su contenido, su significado, su alcance y su realidad sin adulteraciones. Por eso, nos ha parecido oportuno dedicar a esta obra una mayor atención y hacer sobre ella más amplias consideraciones.

Para su recta inteligencia, la obra del P. ALDAMA presupone el conocimiento de otra obra sobre el mismo tema, anterior cronológicamente, y de signo totalmente diverso, de orientación contraria y de resoluciones fundamentalmente opuestas. Me refiero a la obra del Dr. R. LAURENTIN: *La Question Mariale* ². Publicada durante la segunda sesión del Concilio Vaticano II, cuando los ánimos estaban dominados por una fuerte tensión espiritual y psicológica, fruto de las discusiones mantenidas en el aula conciliar en torno al esquema sobre la Virgen María, la obra tuvo un gran éxito editorial y suscitó enorme expectación. No pocos creyeron

1. JOSEPHUS A. DE ALDAMA, S. J., *De Quaestione mariali in hodierna vita Ecclesiae*, Romae, Pontificia Academia Mariana Internationalis, 1964, 17 x 24, 163 pp. Ha aparecido ya la versión española, bajo la dirección del P. Hilario Marín, S. I., revisada y aprobada por el Autor. Lleva por título, *Maria en el tiempo actual de la Iglesia*, Edit. «Hechos y Dichos», Zaragoza, 1964, 184 pp.

2. LAURENTIN, R., *La question mariale*, Paris, Editions du Seuil, 1963.